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In Cuba self-employment has always existed, but has only come to occupy a central role in economic develop-
ment since the relaxation of the Cuban economic model; this is why it is important to study the various areas 
in which relationships develop (particularly in the field of Labor Law, considering that labor can be hired for 
all authorized activities), analyzing related regulations and primarily the current Labour Code.
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Le travail indépendant a toujours existé à Cuba, mais ne joue un rôle prépondérant dans l’économie cubaine 
que depuis l’assouplissement du modèle économique du pays. Il est donc important d’étudier les différentes 
facettes relatives au développement des relations relevant notamment du droit du travail, si l’on tient compte 
du fait que le recrutement de main-d’œuvre est admis dans le cadre de toutes les activités autorisées. Nous 
analyserons la législation applicable dans ce domaine, et plus particulièrement les dispositions du Code du 
travail en vigueur.
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